

Vom Bergbau zum Tourismus
Eine Dorfwanderung zur Entstehungsgeschichte

Fieberbrunn gilt allgemein als Gemeinde mit viel Tourismus, einer gut ausgebauten Wirtschaft und einer interessanten Geschichte, die vom Bergbau und der vielbesuchten Heilquelle geprägt wird. Außerdem hat der Ort eine besondere Kulturlandschaft aufzuweisen. Wer mit offenen Augen den langgezogenen, dicht besiedelten Talboden, die malerisch gelegenen Weiler und die weit verstreuten Bergbauernhöfe abgeht, wird immer wieder auf Zeugnisse dieser Kunst und Volkskunde stoßen. (Chronik: Franz Caramelle, Fieberbrunn - Geschichte einer Tiroler Marktgemeinde). Heute ist das größte Dorf im PillerseeTal sowohl im Winter, als auch im Sommer ein vielfältiger Tourismusort. Fieberbrunn ist mit dem **Skicircus Saalbach Hinterglemm Leogang** verbunden und somit Einstiegsort in eines der Top-Skigebiete in den Alpen! Im Sommer bietet die Region rund um den „Alleskönnerberg“ Wildseeloder mit Wanderwegen, Klettersteigen, Radrouten, **Timoks Wilder Welt** und dem interaktiven Familien-Abenteuerspiel **„Das Geheimnis des Steinbergkönigs“** ein abwechslungsreiches Programm.

Dorfwanderung zur Entstehungsgeschichte
Village walk about the history of origins



Alle Informationen zur Dorfwanderung finden Sie online auf www.pillerseetal.at
I All information about the village walk can be found online at www.pillerseetal.at

- Die Stationen im Überblick:**
- 1 Johanneskapelle | St. John's Chapel
 - 2 Die Fieberbrunner Ache | The Fieberbrunner Ache
 - 3 Historische Bahnverbindung „Tirol & Salzburg“
I Historic railway line „Tyrol & Salzburg“
 - 4 Blickpunkt: Wildseeloder-Gebiet Tourismus einst und heute
I Viewpoint: Wildseeloder area - Tourism then and now
 - 5 Blickpunkt: Pletzergraben - historischer Bergbau und heutiges Wandergebiet | View point: Pletzergraben - historic mining and present-day hiking region
 - 6 Aubad Fieberbrunn | Indoor swimming pool „Aubad“
 - 7 Blickpunkt: Buchensteinwand mit Jakobskreuz
I Viewpoint: Buchensteinwand with the Jakobskreuz
 - 8 Pfarrkirche Fieberbrunn und Widum (Pfarrhof)
I Fieberbrunn parish church and rectory
 - 9 Verweilplatz „Pfarrkirche“ | Resting spot „parish church“
 - 10 Der Fieberbrunnen | The Fieberbrunn fountain
 - 11 Alter Bergknappe mit Erzausbeute | Old miner with an ore yield

I Fieberbrunn is generally regarded as a community with a lot of tourism, a well-developed economy and an interesting history, which is shaped by mining and a healing spring. The village also has a special cultural landscape. If you walk with open eyes along the long, densely populated valley floor, the picturesquely situated hamlets and the widely scattered mountain farms, you will repeatedly come across evidence of this art and folklore. (Chronicle: Franz Caramelle, Fieberbrunn - Geschichte einer Tiroler Marktgemeinde). Today, the largest village in the PillerseeTal is a diverse tourist destination in both winter and summer. Fieberbrunn is connected to the Skicircus Saalbach Hinterglemm Leogang and is therefore the entry point to one of the top ski areas in the Alps! In summer, the region around the „all-rounder mountain“ Wildseeloder offers a varied programme with hiking trails, via ferratas, cycling routes, Timok's Wild World and the interactive family adventure game „The Mystery of the Steinbergking“.

Sehenswürdigkeiten in Fieberbrunn
Sights in Fieberbrunn

- **Johannes Kapelle**
I St. John's Chapel
- **Pfarrkirche**
I Pilgrimage church
- **Fieberbrunnen**
I Fountain „Fieberbrunnen“
- **Alter Bergknappe**
I Old miner



Für aktuelle Öffnungszeiten zu Restaurants, Geschäften und Betrieben einfach QR-Code scannen!
For current opening hours for restaurants, shops and businesses, simply scan the QR code!

Notrufnummer | Emergency call

- Feuerwehr** | fire brigade122
- Polizei** | police133
- Rettung** | rescue144
- Euro Notruf** | European emergency call112
- Alpiner Notruf** | Alpine emergency call140

Top 5 Ausflugsziele in der Region | Top 5 excursion destinations in the region

- **Jakobskreuz & Antonius Kapelle**
Buchensteinwand | Das größte begehbare Gipfelkreuz der Welt bietet mit einer Höhe von ca. 30 Metern eine grandiose Aussicht - Sommer wie Winter geöffnet! Im Sockel befindet sich eine kleine, aber sehenswerte Kapelle.
I The largest accessible summit cross in the world, with its height of approx. 30 metres, provides a magnificent view - open in summer and winter! There is a small chapel in the base, but it is worth seeing.
- **Pillersee**
St. Ulrich am Pillersee | Der namensgebende Pillersee ist das smaragdgrüne Herz des Tals.
Attraktionen: Kinderspielplatz, Kneippanlage, Bootsverleih, Stand Up Paddling, Fischen, Mürmelparcours, Hochseilgarten, uvm.
I The eponymous Pillersee is the emerald-green heart of the valley. Attractions: children's play area, Kneipp facility, boat hire, Stand Up Paddling, Fishing, Marble course, High rope course, and much more.
- **Wildseelodersee**
Fieberbrunn | Der sagenumwobene Bergsee ist mit einer kurzen Wanderung leicht zu erreichen und bietet traumhafte Ausblicke!
I The legendary mountain lake is easy to reach with a short hike and offers fantastic views!
- **Bergerlebniswelten**
Triassic Park | Steinplatte Waidring: Triassic Beach, Trail, Center, Aussichtsplattform, Tropfsteinhöhle, Niederseilgarten. | Triassic Beach, Trail, Indoor-Center, Viewing Platform, Dripstone Cave, Low ropes course.
- **Timoks Wilde Welt | Fieberbrunn:** Alpine Coaster, Waldseilgarten, Kletterpark, Wasserspiele, Damwildgehege, uvm. | Timoks Wild World: Alpine Coaster, forest rope course, climbing park, water games, wild game enclosure and much more.
- **Erlebnispark Familienland | St. Jakob in Haus:** Über 50 Attraktionen für die ganze Familie, Tote-Meer-Salzgrotte, Indoorhalle, Kletterhalle, uvm. | Over 50 attractions for the whole family, Dead Sea salt cave, indoor hall, climbing hall and much more.
- **Glockendorf Tirol**
Waidring | Traditionsreiches Kunsthandwerk interessant und lehrreich aufbereitet mit Glockenausstellung, Erlebnisweg und Schaugießen.
I Bell casting presented in an interesting and informative way with bell exhibition, adventure trail and show casting.

Das Geheimnis des Steinbergkönigs
The Mystery of the Steinbergking



Abenteurer gesucht! Das Geheimnis des Steinbergkönigs ist ein einzigartiges und interaktives Abenteuerspiel im Escape-Room-Stil für die ganze Familie. Die spannenden Rätsel warten darauf, von euch entdeckt und gelöst zu werden - nichts wie los!
I Adventurers wanted! The Mystery of the Steinbergking is a unique and interactive Escape Room-style adventure game for the whole family. The exciting puzzles are waiting to be discovered and solved by you - let's go!
www.steinbergkönig.at



Knackiges Gemüse, würziger Käse, knuspriges Bauernbrot, goldgelbe Butter, edle Schnapskreationen und vieles mehr – das Bekenntnis zur Regionalität ist für unsere zahlreichen Produzenten selbstverständlich. Daraus entstehen echte Tiroler Qualitätsprodukte, köstlich und mit viel Herzblut hergestellt.
I Crisp vegetables, tangy cheese, crusty farmhouse bread, golden butter, schnapps creations and much more - the commitment to regionality is a matter of course for our numerous producers. This results in genuine Tyrolean quality products, delicious and made with a lot of heart and soul.

STRASSENVERZEICHNIS FIEBERBRUNN					
Achenpromenade.....G4/5	Gebraweg.....D3/4/5	Lehmgrube.....D3	Pillerseestraße.....D2	Spielbergstraße.....D3/4, F4, E4	
Alte Straße.....B1	Granbach.....A2	Lindau.....G6, H5/6	Pletzergraben.....C5, D6	Schradlbühel.....C1/2	
Am Berg.....C2/3, D3	Grasl.....E4	Mag.-H.-Broschek-Weg.....D2	Prama.....F/G5	Schulweg.....E3/4	
Bahnhoibichl.....C/D2	Grub.....A2	Mittermoos.....C4, D4	Reith.....H6	Schwefelbad.....C2/3	
Bärfeld.....A4/5, B4/5	Gruberau.....A2, B2	Neumooß.....C/D3	Reitliftweg.....D3/4, E4	Schweinestern.....F5/6	
Buchau.....I5, J5	Grünbichl.....E3	Neuhausen.....E2	Rosenegg.....C/D2	Sonnseilweg.....L5	
Brunnau.....G5	Hochkönigsstraße.....H5, I5, J6	Niederfilzen.....K6	Rotache.....L6	Trixlegg.....I/J/K6	
Dandlerau.....I6	Kirchweg.....E4, F4	Niederlehen.....B/C2	Rotrain.....L6	Vornbichl.....E2	
Dorfstraße.....F4	Kogelehen.....G5	Obwall.....B/C1	Schloßberg.....D2	Walchau.....H5, I5	
Drahtzug.....D3	Lackental.....D4	Pavillonweg.....E4	Schönaau-Pertrach.....F3, G4	Wall.....C1	
Enterpfarr.....A1, B1	Lauchseeweg.....E4/5, D6	Pfaffenschwendt.....J5, K5/6, L5	Schönaauweg.....F4	Weissach.....C4/5	
Friedenau.....F5	Lehen.....C2/3				

Fotos © Stefan Thaler | defrancesco | OFF-Kommunikation | Fieberbrunn.com | Erlebnispark Familienland | Helmut Lackner | Klaus List | freezingmotions | T. Niedervieser



© Mike Jöbstl

Fieberbrunn - Ortsplan
Village map Fieberbrunn
www.pillerseetal.at

